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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Afortunados” 

 
“SE UNE HIDALGO POR DAMNIFICADOS” 

 
“Estoy debajo de una mesa muy fuerte”… 

 
“110 TONELA DAS DE VÍVERES Y MEDICAMENTOS A JOJUTLA, MORELOS” 

 
“Vigilaran entrega de apoyos” 

 
“Se envían más de 100 toneladas de ayuda para Jojutla ¡Hidalgo Solidario!  

 
“Inicia solidaridad a víctimas del sismo” 

 
“APOYAN PACHUQUEÑOS EN ZONA DE DESASTRE” 

 
“Necesario impulsar la cultura de prevención” 

 
“Brota magnitud de los daños por el 19-S” 

 
“Toman riendas los ciudadanos” 

 “¡NOS LEVANTAMOS!” 

 
“En CDMX, de 200 a 500 inmuebles con daños graves” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-Suspende actividades para este miércoles el IEE; evaluarán posibles daños en 

el edificio: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) informa que, debido al sismo de este martes 19 de 

septiembre, se suspenden labores el miércoles 20 del presente mes. Esto, a fin de facilitar a Protección Civil evaluar 

los posibles daños en el edificio del organismo y salvaguardar con dicha medida preventiva la seguridad de las y los 

funcionarios electorales así como de las personas que acuden a las instalaciones. Las labores se reanudan el jueves 

21 de septiembre en horario normal, a reserva de que Protección Civil emita una instrucción o recomendación 

contraria. Se exhorta al público externo y a los compañeros y compañeras de trabajo a permanecer atentos a  la 

página de internet y redes sociales institucionales: http://www.ieehidalgo.org.mx, Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo, IEEHContigo, Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana, @iee_hidalgo, 

@IEEHContigo, @IEEHGeneroyPC. Este organismo buscará unirse a la brevedad posible a medidas para brindar 

apoyo a las y los afectados por el sismo. Quienes integramos el IEEH expresamos nuestra solidaridad a las y los 

damnificados; y enviamos, asimismo, nuestras respetuosas condolencias a quienes han sufrido la pérdida de seres 

queridos. (Comunicado IEEH, página web) 

Crónica-Revisa PC inmueble del IEEH vs riesgos: (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Capital Hidalgo-Suspende labores IEE por prevención: (Verónica Ángeles Cilia, página 09) 

Punto por Punto-El IEEH suspende actividades para garantizar la seguridad de consejeros y 

trabajadores: (Redacción, página web) 
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Milenio- Instituto Estatal Electoral debe de ser transparente: El informe que rinda el Instituto Electoral del 

Estado wil11 de Hidalgo (IEEH) este año ya deberá contener un reporte detallado en materia fiscal como se estipuló 

en la reforma a las leyes electorales, consideró el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 

Hidalgo, Ramón Flores Reyes. Se solicitaría esta transparencia desde este año, "a partir de que se publica y se 

aprueba la ley, debe rendir su informe y debe tener que rendir un informe fiscal detallado al  congreso, lo que 

queremos prever y saber es que todos estamos sujetos a una ley de transparencia y tenemos normas de fiscalización 

severas y no puede ser que la autoridad estatal este exenta de eso", consideró. El dirigente del sol azteca en la 

entidad destacó el trabajo del año electoral en 2016 y las jornadas donde se tuvieron algunas dificultades, "el caso 

de nosotros (partidos políticos) ya están las normas y por eso en las elecciones tuvimos problemas, por eso no sólo 

en campaña sino permanentemente se tiene que estar rindiendo informes de manera quincenal de los recursos" . 

(Teodoro Santos, página 13) 

El Independiente-Abren IEE y PRI centros de acopio: Después de suspender labores el martes, el Instituto 

Estatal Electoral (IEE) reanudará hoy actividades normales tras ser revisadas las instalaciones por parte de 

Protección Civil local. Además, desde hoy y hasta el 29 de septiembre el organismo público electoral local abrió un 

centro de acopio para recibir alimentos y líquidos, artículos de aseo personal y limpieza, medicamentos y material 

de curación, así como herramientas. Quienes deseen donar podrán hacerlo en bulevar Everardo Márquez número 

115, colonia Exhacienda de Coscotitlán, en Pachuca. “Las donaciones se entregarán al DIF Hidalgo para que sea el 

conducto que haga llegar la ayuda recabada”, declaró el IEE. (José Manuel Martínez, página 11) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Se reserve líder del PES opinión de percance vial: antes de emitir un posicionamiento sobre el 

accidente automovilístico en el cual murió un hombre y que involucra a Daniel Cervantes, secretario particular del 

alcalde de Huejutla, el diputado y líder de Encuentro Social, Daniel Andrade Zurutuza indicó que  esperará el 

resultado del peritaje El percance ocurrió el 17 de septiembre en la carretera Huejutla – Tempoal, a la altura de la 

curva de los monos, perdió la vida el conductor de uno de los vehículos, identificado como G.F.T, quien era delegado 

de tránsito estatal de Chicontepec, Veracruz Andrade Zurutuza indicó que el alcalde Raúl Badillo Ramírez, emanado 

de su mismo partido, espera el reporte vial para emitir un posicionamiento, pero en caso de que el secretario 

particular sea responsable, deberá enfrentar a la ley “No vamos a encubrir a nadie, pero no me gusta emitir juicios 

es una situación complicada, y delicada porque era mi amigo la persona que falleció”, agregó el legislador 

plurinominal De acuerdo a los primeros informes el accidente ocurrió antes de llegar a Chalma, Veracruz, cuando el 

secretario particular Daniel Cervantes chocó de manera frontal el auto Jetta propiedad de Badillo, quien no viajaba 

en el vehículo, según este reporte El responsable, quien presuntamente conducía en estado de ebriedad, huyó del 

lugar; mientras, los socorristas brindaban apoyo a otro lesionado, dice el informe de Seguridad La diputada del 

distrito de Huejutla, Norma Alicia Andrade Fayad, expresó que al parecer el funcionario conducía bajo los influjos 

de bebidas etílicas y que también esperará los resultados para emitir un juicio. (Marisol Flores, página 10) 

Crónica-Abren partidos centros para el acopio, a favor de las víctimas:  Habilitaron partidos políticos en 

Hidalgo centros de acopio para reunir víveres, medicamentos y herramientas para apoyar a las víctimas del sismo 

de este martes, que afectó a la Ciudad de México, Morelos, Puebla, Oaxaca y Chiapas. Tras el sismo de 7.1 grados, 

tanto dependencias gubernamentales como organizaciones civiles en Hidalgo instalaron a lgunas sedes para que la 

ciudadanía aporte insumos para damnificados y rescatistas. El Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) colocó centros en diversos puntos de la capital hidalguense, Mineral de la Reforma y Tulancingo, 

además organizaciones y sectores adherentes “tricolores” invitaron a la ciudadanía a donar. De igual forma la 

dirigencia estatal de Acción Nacional (PAN) confirmó que en oficinas “albiazules” recopilará víveres, medicamentos, 

ropa, cobijas, herramientas como palas, picos y cubetas, asimismo artículos de aseo personal o de limpieza, 

medicamentos y material de curación. Respecto al Partido de la Revolución Democrática (PRD) también habilitó un 

centro de acopio en sus oficinas, ubicadas en Rojo Gómez de Pachuca; en cuanto al Movimiento Ciudadano (MC), 

exhortó a su militancia para que acuda a los puntos oficiales de recepción de ayuda. Asimismo, el Instituto Estatal 

Electoral (IEEH) informó que este 21 de septiembre abrirá una sede en sus oficinas de Everardo Márquez, recibirá 

ayuda hasta el 29 de este mes, las donaciones se entregarán al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 

Hidalgo. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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Crónica-Llamado es a participar en las candidaturas independientes: Convocaron, integrantes de la 

organización Independientes Unidos por México, a la ciudadanía para que participe en los comicios del próximo año 

con candidaturas independientes, para los cargos de diputados loca-les, federales y senadores. Porfirio Moreno 

Jiménez, exaspirante al gobierno del estado por la vía independiente, exhortó a los electores a no dar su voto a los 

candidatos que brincan de un partido a otro. Indicó que la asociación, ofrecerá capacitaciones en línea y seguimiento 

puntual en todos los estados, así como apoyo jurídico para quienes estén interesados en participar en los comicios 

del próximo año. Quienes busquen una candidatura independiente para senador el plazo para reunir las firmas de 

apoyo comienza el 9 de octubre y concluye el 8 de ene-ro, mientras que para los aspirantes a diputados federales 

comienza el 5 de octubre y vence el 4 de diciembre. En tanto, para manifestar la intención de ser aspirante a 

candidato independiente, el plazo comenzó el pasado 11 de septiembre y vencerá el 9 de octubre pa ra senadores 

y diputados el 4 de octubre. Enfatizó que la organización no será una "agencia de firmas"; sin embargo, 

acompañarán a todos los realmente aspirantes independientes que busquen el apoyo de la organización. Asimismo, 

convocó a la población. para los casos en que los as-pirantes independientes se acerquen a pedir el aval para ser 

in-dependiente, para que constaten que efectivamente son ciudadanos y que no son "chapulines", que brincan de 

un partido a otro. Agregó que la intención "es tapizar" todo la República Mexicana con candidatos sin partidos 

políticos, para ya no ser oprimidos por las instituciones, al tiempo que la asociación se comprometió a apoyar a que 

cada una de las manifestaciones de intención de aspirantes independientes sean respetadas.  (Jocelyn Andrade, 

página 10) 

El Independiente-También el PRI.- Por su parte, el comité directivo estatal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) abrió nueve centros de acopio en diferentes puntos de Pachuca y Mineral de la Reforma.  El 

primero está en bulevar San Javier, en el Monumento a los Forjadores de Pachuca, el segundo en Soriana tutelar, 

en la parada de las combis; así como en Aurrera del Palmar y universidad; en el fraccionamiento Villas del Álamo; 

Zona Plateada, salón Aleria; en el Reloj monumental, Río de las Avenidas, en la salida a Tulancingo y en la sede 

estatal del PRI. Ahí estarán presentes las diferentes organizaciones  priista para recibir productos y medicamentos 

para las labores de rescate y damnificados. (José Manuel Martínez, página 11) 

El Independiente-Partidos en Hidalgo, sin opinión sobre #PartidosDenSuDinero: Los partidos políticos 

con registro en Hidalgo no han realizado comentarios sobre la propuesta que circula en redes sociales denominada 

#PartidosDenSuDinero, para que otorguen parte de las prerrogativas que recibirán para el proceso electoral del 

próximo año a la reconstrucción de las zonas afectadas por los sismos del 7 y 19 de septiembre. Este diario buscó 

la opinión de los comités estatales del PRI, PAN, Encuentro Social y Verde Ecologista de México; sin embargo, no 

hubo respuesta en la mayoría de los casos, solo en Acción Nacional dijeron que eso es tema nacional y la ley no 

permite esa “donación”, pues sería desviación de recursos. A través de redes sociales surgió la petición 

#PartidosDenSuDinero, la cual consiste en que el Instituto Nacional Electoral (INE) done los casi 7 mil millones de 

pesos destinados a los partidos políticos en México a los damnificados por los sismos del 7 y 19 de septiembre en 

la Ciudad de México, Puebla, Morelos, Oaxaca y Chiapas. Personalidades públicas como, Suzana Zavaleta, Bruno 

Bichir, Lydia Cacho y María Conchita Alonso ya firmaron la carta. Reacciona PRI nacional Hasta el momento, 

quien atendió el llamado de las redes sociales fue el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

Enrique Ochoa Reza, quien a través de su cuenta de Twitter dio a conocer que contactó al INE y a la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público para donar recursos de las campañas electorales sin violar la ley, en favor de los 

damnificados y la reconstrucción. Además, exhortó a los demás partidos a unirse para hablar con dichas instancias, 

encontrar una solución y donar dinero. “Le pido a los partidos políticos unirnos a resolver con @INEMexico y 

@SHCP_mx cómo sí donar dinero de las campañas, sin simulación, ni oportunismo” (sic) escribió el dirigente 

nacional priista. (José Manuel Martínez, página 11) 
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I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Posterga INE proceso para revisar sedes: Detuvo el Instituto Nacional Electoral (INE) los términos 

legales para todos los efectos que la normativa en la materia establecen, el objetivo es que en las sedes del 

organismo en el país revisen sus instalaciones, asimismo suspendió plazos correspondientes al pro-ceso comicial 

2017-2018. Al igual que otras dependencias de gobierno, el órgano electoral ordenó el cierre de sus oficinas 

centrales y en las delegacionales de las ciudades afectadas, principalmente para evaluar los daños sufridos en 

infraestructuras, además de que las áreas de Protección Civil analicen si es viable ocupar dichos inmuebles. El 

organismo, mediante el Registro Federal de Electores y coordinados con las Juntas Locales Ejecutivas en al me-nos 

10 entidades, inspeccionará los lugares e inmuebles donde albergan los módulos de atención ciudadana, en donde 

la población tramita sus credenciales para votar con fotografía. A partir de este 20 de septiembre en el INE 

suspendieron labores, así como los plazos y términos legales para que consideren las medidas necesarias de revisión 

y prevención. Cabe mencionar que al suspender las actividades algunas de las diligencias relativas a los comicios 

concurrentes del siguiente año quedarán pendientes hasta nuevo aviso. Otro aspecto es que el INE dio a conocer 

que la primera acción es apoyar a la población de Oaxaca y Chiapas para facilitar la reposición de mi-cas para votar, 

mediante la presentación de requisitos como acta de nacimiento y la operación de un software para detectar las 

huellas dactilares. El único requisito será que el acta de nacimiento de quién solicita la reposición se encuentre ya 

en la base de datos del INE.  (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Espera finanzas trabajar con 42 mmdp para 2018: La titular de la Secretaría de Finanzas, Jessica 

Blancas, prevé trabajar en 2018 con al menos 42 mil millones de pesos para las 16 secretarías del gobierno estatal, 

las cuales, por segundo año consecutivo, deberán ejercer un presupuesto base cero. Lo anterior, debido a que para 

el ejercicio fiscal 2017 asignaron 38 mil millones de pesos al presupuesto base, pero incrementó a 42 mil millones 

con recursos extraordinarios y algunas aportaciones. Blancas Hidalgo indicó que las dependencias tendrán que 

presentar proyectos compatibles con el Plan de Desarrollo Estatal (PDE), por lo que se trabaja “en tiempo y forma” 

el paquete hacendario, pues éste se empieza a preparar en marzo, que es cuando la Secretaría de Hacienda presenta 

los precriterios para poder armarlo. “En julio es cuando nos dan todas las reglas de operación; en agosto-septiembre 

empezamos con el tema álgido, que es la miscelánea fiscal y la ley de ingresos”, mencionó. “Nos sentaremos 

nuevamente con las secretarías para hacer el presupuesto base cero, lo que significa que, si tenían el año pasado 

un techo presupuestal de 100 pesos, este año no tendrán nada”, dijo. Esto, hasta que planteen su programa de 

proyectos para que los avale el gobernador, que serán palomeados únicamente si cumplen con la línea de trabajo 

que tiene el gobierno del estado, según el plan estatal de desarrollo. Asimismo, sostuvo que las secretarías de Salud 

(SSH) y la de Educación Pública (SEPH) serán las más beneficiadas por ser prioridad en el PDE, aunque también 

tendrán que gestionar los recursos que ocuparán. (Nohemí García, página 11) 

Criterio-Dejó aspirante a SEA plantados a diputados: En el tercer día de entrevistas que se hicieron a los 

aspirantes a integrar la Comisión de Selección, que nombrará a los cinco integrantes del Comité de Participa-ción 

Ciudadana, del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) no se presentó uno de los aspirantes inscritos Así lo dio a 

conocer la presidenta de la comisión de Trasparencia y Anticorrupción, Marcela Vieyra Alamilla, quien seña ló que 

desconocen el motivo por el que Elizabeth Cervantes Cornihs de Somos un Medio en Acción (Suma) no acudió, pero 

pudo deberse a una “causa de fuerza mayor” Fueron entrevistados José Arturo Herrera León, del Instituto de 

Desarrollo Local y Educación; Héctor Sauza Cervantes, de la Confederación Patronal de la República Mexicana 

(Coparmex) Hidalgo, y José Antonio López Pérez, de la Asociación Integral de Asistencia a los Trastornos del 

Espectro Autista. Además, Juan Carlos Mercado León, de Nueva Vida 25 años AC; Leticia Martínez Santos, de Red 

Juvenil de Contraloría Social y Equidad de Género, así como María de Lourdes Sánchez Hinojosa, de El Sabio Roble 

AC. Durante la sesión de comisión, los diputados Luis Alberto Marroquín Morato, Ana Bertha Díaz Gutiérr ez, Luis 

Enrique Baños Gómez y Jorge Miguel García Vázquez también realizaron cuestionamientos a las y los aspirantes. El 

calendario está disponible en la página del Congreso. Mañana comparecerá, entre otros, Ricardo Rivera Barquín, 

titular de Coparmex. Tres descartadas El 13 de septiembre, la Comisión de Transparencia y Anticorrupción 

descartó a María Elena Hurtado Vilchis, de Asesores y Consultores Calpulli, además de Leonardo Ramírez Álvarez El 

Chapey, titular del Centro de Hidalguense de Estudios Superiores (Cenhies), ambos por su afiliación al PRI. En esa 

misma fecha, también fue desechado Miguel Ángel Ruiz Rangel, del Colegio de Contadores Públicos de Hidalgo, por 
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su militancia en Movimiento Ciudadano. 31 candidatos se presentaron, tres han sido desechados y una persona 

no se presentó. 9 serán los integrantes de la Comisión de Selección que nombrarán a los del Comité de Participación 

Ciudadana. 4 fueron propuestos por la Coparmex. (Marisol Flores, página 12) 

El Independiente-Aspirante a sistema anticorrupción desaíra a diputados: (Redacción, página 11) 

Plaza Juárez-Entrevistan a pretendientes a la Comisión de Selección: (Redacción, página 05A) 

Síntesis-Continúan las entrevistas para comité seleccionador: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Continúan entrevistas a aspirantes para Comité de Participación Ciudadana: 

(Redacción, página 07) 

Crónica-Aboga Fayad por impulso a la cultura de prevención: Seguirá el gobierno de Hidalgo trabajando 

para que la gente tenga información precisa sobre los efectos naturales que registre la entidad, por ello debe 

impulsarse una cultura de prevención, expuso el gobernador Omar Fayad. Durante la inauguración del Centro de 

Vinculación Empresarial, reiteró que en Hidalgo hay saldo blanco, sin heridos ni daños estructurales considerables 

derivados del sismo que sacudió al estado el pasado martes. Ante socios del Consejo Coordinador Empresarial de 

Hidalgo (CCEH) y funcionarios del gabinete, Omar Fayad recordó que tomó la decisión de que en gobierno del 

estado el personal no asistiera a sus centros de trabajo, a fin de evaluar condiciones físicas de oficinas, se hizo lo 

mismo en el tema de educación, al acordar la suspensión de clases en todos los niveles, tanto de escuelas públicas 

como privadas. Luego del terremoto se aplicaron medidas preventivas para salvaguardar la integridad física de la 

población de los 84 municipios. El mandatario hidalguense indicó que implementaron acciones con empresarios y 

colegios de ingenieros para verificar infraestructuras carreteras y edificios, así como enviar apoyos a entidades 

afectadas. Destacó que pusieron a disposición equipo, maquinaria, medicamentos y otros implementos para brindar 

ayuda a la población de Morelos, previó el envío de más de 10 toneladas de alimentos, con lo cual se demuestr a la 

solidaridad a las familias que perdieron a sus seres queridos y viviendas. Recordó que luego del recuento del 

gobierno estatal e iniciativa privada de no tener daños mayores en Hidalgo debe volver a la normalidad. Reconoció 

el trabajo del CCEH para vincular a jóvenes universitarios en capacitación y certificación con el sector laboral. 

Destacó que es prioridad de su gobierno la generación de empleos para recién egresados de universidades y se 

debe trabajar de manera coordinada con los empresarios. Además, se construye un sistema anticorrupción, los 

exservidores públicos que cometieron acciones de impunidad tienen un proceso para que respondan por estos 

hechos. Agregó que los empresarios hidalguenses son solidarios con el gobierno estatal, lo cual se demuestra con 

su apoyo en programas y acciones. (Alberto Quintana, página 03) 

Síntesis-Fayad: Habrá una campaña para afrontar desastres: (Dolores Michel, página O3)  

Crónica-Sin daños a infraestructuras del estado, afirma la SOPOT:  La red carretera y puentes vehiculares 

de Hidalgo permanece en buenas condiciones, sin problemas estructurales, luego de la inspección realizada por 

personal de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), tras el sismo registrado este 

martes, informó el titular de la dependencia, José Meneses Arrieta. La instrucción del gobernador Omar Fayad fue 

verificar los 30 distribuidores y puentes vehiculares como son distribuidor vial Téllez, distribuidor Jorobas -Tula, 

distribuidor vial Miguel Hidalgo en Tulancingo, puente vehicular La Joya, puente vehicular La Morena, puente 

vehicular UPT. Así como túnel Real del Monte, puente libramiento oriente Actopan, puente Pisaflores -Río 

Moctezuma, puente Tepehuacán de Guerrero, puente E.C. Tulancingo-Huasca, puente acceso Corredor Industrial 

Ciudad Sahagún, puente el Ocote-Tepeapulco y puente canal Requena. En la zona metropolitana de Pachuca se 

inspeccionaron los 16 distribuidores viales y puentes como distribuidor 11 de Julio, túnel Independencia, deprimidos 

Río de las Avenidas, distribuidor vial Miguel Hidalgo, distribuidor Colosio, multidistribuidor Río de las Avenidas, 

puente Las torres, puente Tulipanes. De la misma forma los 25 puentes peatonales (Línea Tuzobús) y los dos 

viaductos Río de las Avenidas y Rojo Gómez, así como red hidráulica, drenes pluviales de norponiente, Pitahayas, 

Ferrocarril, y cinturón de seguridad, que no presentaron agrietamientos. Destacó que revisaron 11 edificios públicos 

como Palacio de Gobierno, Instituto Hidalguense para los Adultos Mayores, Secretaría del Trabajo y Secretaria de 

Contraloría. Además la Torre Legislativa, Auditorio Gota de Plata, Centro de las Artes, Cuartel de las Artes, edificios 

históricos como la Basílica, iglesia de San Francisco, catedral de Tulancingo, catedral de Tula y Relo j Monumental 

de Pachuca. Por su parte el Colegio de Ingenieros Civiles del estado atendió edificios públicos y privados, sin reportes 

de problemas estructurales, cuenta con 20 especialistas en Pachuca, Tulancingo, Ixmiquilpan, Tula-Tepeji. En tanto 

el Colegio de Arquitectos verificó edificios públicos y privados, informando que no hay problemas estructurales. 

(Alberto Quintana, página 04) 
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Criterio-Hidalgo, sin daño estructural: afirma PC: (Nohemí García, página 07) 

Síntesis-Descarta la Sopot daño estructural en caminos: (Socorro Ávila, página 02) 

El Independiente-Podría Hidalgo sufrir recorte presupuestal por contingencias:  Derivado de los recientes 

acontecimientos en las diferentes entidades del país, el presupuesto destinado para Hidalgo en 2018 podría 

disminuir, sin embargo, la administración estatal está preparada para contener el gasto, declaró la titular de Finanzas 

Jessica Blancas. La funcionaria comentó que la dependencia trabaja para que los recursos de 2018 no sean menores 

al de este año de 38 mil millones de pesos aprobados, sumados a los recursos extraordinarios que son 

participaciones y aportaciones, que en total son 42 mil millones, “no vamos por menos”. Blancas Hidalgo recordó 

que hace días se sentó con los diputados federales, para diseñar las estrategias de poder bajar ese dinero, no 

obstante, es un presupuesto que se reparte a nivel nacional. “Desgraciadamente hemos tenido ciertos 

acontecimientos en donde aunque se hace uso de los seguros como el Fonden y recursos extraordinarios que la 

Secretaría de Hacienda tiene su bolsita para todos estos desastres naturales, sismos; sin embargo eso a nosotros 

como estado nos merma el tema del techo presupuestal. “Como secretaria de Finanzas mi reto es no ir por menos, 

pero estamos conscientes de la problemática que se vive a nivel nacional, sumados a los temas inflacionarios, de 

devaluación, todas estas cosas nos pegan como estado”, expresó. Sin embargo, ejemplificó que aunque a Hidalgo 

le quiten “dos pesos porque se van a Jojutla, entonces nosotros tenemos que estar bien protegidos para que en 

ese sentido, esos dos pesos que me quitaron nosotros tengamos aquí ya contenido el gasto, estemos bien 

direccionados”. Recordó que la dependencia logró el primer lugar en la cuenta pública debido a que cuenta con una 

disciplina en el gasto. Indicó que actualmente la Secretaría de Finanzas trabaja en la elaboración del paquete 

hacendario de 2018, entre “agosto y septiembre empezamos con lo álgido que es el tema miscelánea fiscal y la ley 

de ingresos”. Desgraciadamente hemos tenido ciertos acontecimientos. (Lourdes Naranjo, página 03) 

El Independiente-Entrega gobierno estatal patrullas a Huejutla: El gobernador Omar Fayad entregó siete 

patrullas y una ambulancia a Huejutla con el fin de reforzar las acciones en materia de seguridad, en el marco del 

primer informe de actividades del presidente municipal Raúl Badillo Ramírez. El mandatario refrendó su apoyo a 

todos los presidentes municipales de la entidad, además de respeto y solidaridad con las personas que r esultaron 

afectadas por el reciente sismo. “Afortunadamente para Hidalgo hay saldo blanco; no hay heridos y tampoco daños 

estructurales considerables. Tomé la decisión que en gobierno del estado su personal no asistiera a sus centros de 

trabajo para evaluar las condiciones físicas de las oficinas; hicimos lo mismo en el tema de educación, al suspender 

clases en todos los niveles”, manifestó. Luego de guardar un minuto de silencio por las víctimas del sismo, Omar 

Fayad solicitó un minuto de aplausos para aquellas mujeres, hombres y jóvenes hidalguenses que donan 

medicamentos, mientras que otros colaboran en las entidades federativas en donde se sintió el fenómeno natural, 

a través del retiro de escombros y rescate de personas. En cuanto al trabajo hecho por las autoridades municipales, 

resaltó el trabajo coordinado que están impulsando al interior de su asamblea, y también con los gobiernos federal 

y estatal. Durante la glosa de su primer informe, el alcalde Raúl Badillo refrendó su compromiso con la legalidad y 

la transparencia, lo que se traduciría en mejores resultados para beneficio de las familias del lugar. Agregó que su 

administración incorporó acciones impulsadas desde la presidencia de la República y del gobierno del estado, 

beneficiando directamente a quienes menos tienen. Evento En el marco del primer informe de actividades del 

presidente municipal Raúl Badillo Ramírez. (Redacción, página 03) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Fisuras y desalojo, saldo en Pachuca: Fisuras y cuarteaduras fue el saldo que dejó en Pachuca el 

movimiento sísmico del pasado martes, confirmó la alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán. De acuerdo con la edil, de la 

evaluación a 58 edificaciones, detectaron 38 de ellas sin daños y 14 con daños reparables. El CAIC de Camelia, el 

velatorio municipal, el mercado Guzmán Mayer y el edificio del Adulto Mayor, ubicado en parque Hidalgo, serán 

evaluados “a profundidad” por especialistas en estructuras. También revisaron dos viviendas, una en la calle Ánge la 

Barrientos, colonia Centro, y otra en Efrén Rebolledo, en la Morelos, cuyos cuatro ocupantes fueron canalizados al 

albergue del DIF municipal para su atención y resguardo. Por su parte, el presidente de Grupo Pachuca, Jesús 

Martínez Patiño, pidió cancelar la jornada 10 del torneo Apertura 2017. programada para este fin de semana, pues 

afirmó que el país “no está para partidos”. Por la tarde, la Liga MX informó sobre la reprogramación de los juegos. 

En el estadio Hidalgo se instaló un centro de acopio para damnificados del centro del país. (Emmanuel Rincón, 

página 08) 
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Milenio-Reportan edificios dañados en Pachuca y Tulancingo: (Ignacio García, página 08) 

El Independiente-Daños considerables en mercado, velatorio y estancia infantil en Pachuca: 

(Redacción, página 06) 

El Sol de Hidalgo-DOS INMUEBLES LOS MÁS AFECTADOS: (Erwin Reyes, primera plana) 

Plaza Juárez-Reporta alcaldía saldo blanco, tras el sismo del pasado martes: (Óscar Raúl Pérez 

Cabrera, página 03A) 

Uno más Uno-Reporta ayuntamiento capitalino saldo blanco tras fuerte sismo: (Redacción, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

#PartidosDenSuDinero: 

En más de una década de estar inmerso en las redes sociales, particularmente en Twitter, nunca había encontrado 

un hashtag con mayor uso y el mejor sentido como el de #PartidosDenSuDinero. Y es que tras los hechos trágicos 

del sismo del martes pasado, usuarios en redes sociales pidieron a los partidos políticos nacionales donar su dinero 

a las tareas de reconstrucción y ayuda para la Ciudad de México, Morelos y Puebla, así como para Oaxaca y Chiapas. 

Como bien documentó MILENIO a través de la redes y conforme se fue dando y cobrando fuerza la petición y el 

hashtag (nacional y por unas horas a nivel continental), los usuarios crearon una petición en la plataforma Change. 

org para pedir que "el Instituto Nacional Electoral (INE) done los casi 7 mil de pesos destinados a los partidos 

políticos en México a los damnificados de la tragedia del sismo del 7 y 19 de Septiembre de 2017". La iniciativa 

asegura que muchas personas quedaron en condiciones críticas, por lo que "no es justo destinar tanto dinero a los 

partidos políticos si miles de mexicanos sufren ante esta enorme tragedia". El INE propuso otorgar una bolsa de 6. 

7 millones de pesos para la campaña electoral de 2018, lo cual es una cifra récord en el gasto electoral. Con 

#PartidosDenSuDinero, se exige (yo me sumo a la petición) que tanto el INE como los partidos den esa bolsa de 

casi 7 mil mdp para el Fondo Nacional de Desastres. La gente no se equivoca y, como dicen, la desconfianza se 

gana a pulso y los políticos llevan décadas trabajando en ello. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, los recursos 

del Fonden serán empleados para los daños de los sismos de septiembre y serán cerca de 17 mil millones de pesos; 

sin embargo, esto aplica para el presupuesto que resta del año y todo 2018, es decir, habría Fonden disponible 

hasta 2019. Por ello la propuesta de la ciudadanía de que los partidos renuncien a su privilegio de obtener 

prerrogativas es más válida que nunca y debe hacerse realidad por decreto del más alto nivel de la administración 

federal. Tanto consejeros del INE, como representantes jurídicos, como integrantes de organismos locales, como 

los propios políticos, se escudaron desde ayer en terminología y artilugios de carácter legaloides como "si se dan 

los recursos etiquetados se estaría incurriendo en desvío de dinero" o "ya no hay tiempo para una discusión porque 

se cerró el plazo para 2018". Argumentos ridículos a mi parecer viniendo de parlamentarios y de gente que dice 

servir al pueblo. Me quedo con las frases de anoche en redes sociales..."Mi voto será para el primer partido que 

renuncie a la partida presupuestal para las elecciones del 2018 y lo destine para los afectados del 19S-17. *Copia 

y pega* Hagámoslo viral".  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

“HIJA, HIJA ¿ME ESCUCHAS?...PEGA TRES VECES...CHIQUITA, ¿ME ESCUCHAS?...’’ 

Era el grito angustioso de uno de los rescatistas y de uno de los padres, de una niña sepultada entre los escombros 

del colegio Enrique Rébsamen, en la ciudad de México, donde se conoce que murieron más de 20 niños y 4 adultos, 

después de que se derrumbó parte de la estructura de la escuela, pero que pese a lo enorme de la tragedia, los 

scanners lograron detectar niños con vida, que motivaron el trabajo esperanzador de los rescatistas y la fe de los 

padres en estos trabajos. No siempre hubo tiempo de espera con esperanza, porque en muchos casos los rescatistas 

lo que encontraron fueron personas muertas y entonces el júbilo que hubo cuando rescataron a personas con vida , 

se cambiaron por llanto de fracaso ante lo inevitable como es encontrarse con la muerte. Lo que sigue llamando la 

atención y estremece el corazón, es la gran solidaridad de los ciudadanos, lo mismo en los lugares donde hay 

problemas para ayudar, que en los centros de acopio donde han llegado con lo que se ha solicitado de apoyo. Y en 
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este gesto de solidaridad, lo fuerte es que se da en todas las edades, lo mismo en niños que en jóvenes y adultos, 

que acuden generosos a brindar su apoyo a quien lo necesita en estos momentos difíciles . Y en este escenario de 

problema, los hechos de esperanza, que en muchos casos en contra de toda lógica, la esperanza de los padres, de 

las familias se aferra a la fe de que sus hijos y familias saldrán con vida de entre los escombros. Como una jovencita, 

que con un megáfono de mano le gritaba a su hermano que estaba entre los escombros y le decía que tuviera fe, 

que su mujer, sus hijos y ella lo esperaban, seguros de que saldría con vida, pero que no perdiera la esperanza, 

que Dios les concedería el milagro de estar nuevamente juntos. Y mire usted, en este sismo se debe reconocer la 

reacción atinada del gobierno, que supo ponerse al frente del problema, con un sistema bien definido que habla 

bien de México en cuanto a prevención primero y después a medida de reacción. Se puede, como de hecho se hace, 

tupirle y duro a la administración gubernamental, pero en esta ocasión vale la pena reconocer que a diferencia de 

1985, la reacción fue buena. Pero quién se lleva las palmas sin ninguna duda es el pueblo, la gente, los ciudadanos, 

que supieron poner el alma de la solidaridad como respuesta fundamental en apoyo de sus semejantes, sin más 

pago que la alegría de hacer el bien, con la lección bien aprendida en 1985, cuando el pueblo de México dio una 

gran lección de buen samaritano con sus semejantes.  

 

EN HIDALGO… 

Ejemplar la forma de actuar de la gente de Hidalgo. Con el gobernador al frente, en su responsabilidad del estado, 

han dado una hermosa respuesta con su generosidad, tanto con sus ganas de ir al lugar de la tragedia, como en 

sus donativos en los centros de acopio que se han multiplicado como nunca, en un gesto que conmueve tanto.  

 

LA FE…  

Es en estos casos tan difíciles donde nuestro pueblo, al trabajo fuerte de las manos y del sudor del trabajo, se suma 

el renglón de la fe en Dios y en la Morenita del Tepeyac. En las labores de rescate que se llevan a cabo en el colegio 

Rébsamen, a un lado del boquete por donde entraron y salieron los topos por la niña y niños, a los que buscaron 

por horas y horas, estaba la imagen de una Guadalupana con un ramito de flores blancas en un vaso azul , como 

ofrenda de esperanzas de quienes trabajaron en estas labores de rescate. Sobra decir que era una acción de fe, de 

esperanza en la Reina de México, en quien dijo en el Tepeyac: ‘’¿No estoy aquí yo, que soy tu madre?’’Y mire, sobra 

decir que nos pareció escuchar de los labios de todos los presentes en el lugar de la tragedia: ‘’Dios te salve María, 

llena eres de gracia, el Señor es Contigo…”.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Plaza Juárez-Opinión… 

 

Obstáculos a la reelección 

El pasado 29 de agosto, el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió la acción de 

inconstitucionalidad 50/2017, promovida por Morena, en contra de la validez de diversas disposiciones de la 

Constitución y leyes electorales del estado de Yucatán. Entre los temas que discutió se encuentra el relacionado 

con la separación del cargo de legisladores locales con aspiraciones a ser electos consecutivamente . Lo relevante 

del caso es que por primera vez la Corte se pronuncia directamente sobre el requisito de la separación del cargo 

para que un funcionario busque la reelección. Es importante señalar que la mayoría de los estados no ha legislado 

sobre este tema. La restricción de separación del cargo está presente en casi la mitad de ellos, pero bajo una lógica 

distinta: la no reelección. Cabe recordar que la reforma constitucional en materia político-electoral de 2014 introdujo 

uno de los cambios más sustanciales al sistema político mexicano: sustituyó la figura de la no reelección consecutiva 

por la de límites al número de periodos en el cargo para legisladores y miembros de los ayuntamientos. De acuerdo 

con las nuevas disposiciones constitucionales, los diputados federales y locales podrán permanecer en sus encargos 

hasta por cuatro periodos de tres años de forma consecutiva; los senadores de la República dos periodos de seis 

años, y los alcaldes, síndicos y regidores de los municipios dos periodos de tres años. Su permanencia en el cargo 

de un periodo a otro está sujeta a una condición democrática: conseguir que los votantes de su distrito, estado o 

municipio los reelijan. El régimen transitorio aprobado en la reforma constitucional determinó que la reelección 

consecutiva a nivel federal aplicará a los diputados y senadores electos en 2018 y tendrá que instrumentarse en 

2021 y 2024, respectivamente. Sin embargo, a nivel local la mayoría de los legisladores e integrantes de los 
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ayuntamientos podrán buscar su reelección en 2018. De acuerdo con las constituciones locales, en 27 estados la 

reelección consecutiva iniciará su operación a partir de 2018, al menos para alguno de los cargos donde se tiene 

prevista, 21 de ellos, para diputados y miembros de los ayuntamientos simultáneamente. De ahí la relevancia del 

fallo del Pleno de la SCJN. Morena impugnó diversos párrafos del artículo 218 de la Ley de Instituciones y 

Procedimientos Electorales del Estado de Yucatán, donde se establecía que "los diputados propietarios y suplentes 

podrán ser reelectos por el periodo inmediato, sin requerir licencia para separarse del cargo, con excepción del 

diputado que ocupe la presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, quien 

deberá separarse de su cargo 120 días naturales antes del día de la elección". Los ministros desecharon la 

disposición que obligaba a separarse del cargo sólo al presidente de la JG del Congreso, pues estimaron que esto 

significa un trato diferenciado e injustificado en casos similares. Adicionalmente, los ministros que participaron en 

el debate defendieron las ventajas que ofrece la continuidad del cargo cuando los funcionarios opten por presentarse 

a la reelección. Sus argumentos fueron básicamente dos: 1) la lógica y razonabilidad de la continuidad en el cargo 

para que los ciudadanos puedan valorar el desempeño de los funcionarios y 2) el efecto dis ruptivo que podría 

generarse en el funcionamiento de los órganos del Estado al desintegrarse parcial o totalmente para atender el 

proceso electoral. El alcance de la acción de inconstitucionalidad únicamente tiene efectos para el caso concreto y 

al respecto la propia SCJN, en su jurisprudencia 5/2013, ha sostenido que corresponde a los Congresos locales 

legislar sobre los requisitos que deben satisfacer quienes pretendan acceder a ellos, en atención al principio de 

libertad configurativa de los estados. Bajo esta lógica podríamos tener un mosaico de regulaciones a nivel estatal 

que hagan compleja la operación del principio de reelección consecutiva y reduzcan los beneficios planteados en la 

última reforma política.  

 

De acuerdo con las constituciones locales, en 27 estados la reelección consecutiva iniciará su 

operación a partir de 2018, al menos para alguno de los cargos donde se tiene prevista, 21 de ellos, 

para diputados y miembros de los ayuntamientos simultáneamente 

 

(Benito Nacif, página 3A) 

Criterio-La inocente polvorita-… 

 

Los remolinos nos levantan:  

El funesto sismo de 1985 y su desastroso hermano del martes 19 son comparables a los remolinos que, en vez de 

tragarnos, nos levantan. Los terremotos que han arrasado todo en otras partes del mundo, en México nos elevan. 

En México, la revolución de 1910 fue igual que un remolino, levantó a la gente: destruyó una dictadura y abrió 

nuevos cauces de vida. El terremoto de 1985 semienterró a la autoridad autócrata, la que, igual que hace 32 años,  

ha sido rebasada por la sociedad mexicana sobre todo en la Ciudad de México. Por dolorosas que sean las catástrofes 

padecidas en los últimos 50 años, el pueblo de México se yergue incólume.  La matanza del 2 de octubre de 1968 

en la Plaza de las Tres Culturas creó un parteaguas en nuestra historia. Lo mismo sucedió con la hecatombe en 

1985 y está ocurriendo lo mismo en estos días.  

 

JOHN DOE A LA MEXICA NA 

A pesar de los pesares, varios políticos, entre ellos un hidalguense, intentan distinguirse como un John Doe* (Juan 

Nadie) a la mexicana en medio de la tragedia provocada por los terremotos de septiembre, visitando zonas de las 

Ciudad de México y poblaciones afectadas en los estados de Puebla y Morelos; de Chiapas y Oaxaca, tratando de 

ganar adeptos con vistas a las elecciones del año próximo. 

 

DINERO ELECTORERO 

Empero, ya surgió el movimiento #Ni un peso más al INE#, Instituto Nacional Electoral, alarife electorero del 

gobierno priista, que pretende repartir miles de millones de pesos entre los partidos para los comicios de 2018. 

Piden que ese enorme caudal sea utilizado en la reconstrucción de casas, escuelas, edificios, carreteras, destruidos 

por los terremotos. Los daños causados por los terremotos de este mes son cuantiosos, hasta el momento 

incalculables. Podrían superar los cien mil millones de pesos. 
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EL FONDEN 

El país cuenta sólo con seis mil millones de pesos en el Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden). 

Adicionalmente, podría usar el Bono Catastrófico Fonden 2017, para tener acceso a 360 millones de dólares más. 

El bono tiene el objetivo de fortalecer su capacidad de respuesta financiera para la reconstrucción de infraestructura 

federal, estatal y municipal afectada por sismos y huracanes. 

 

FALTA EL EJEMPLO PRESIDENCIAL 

El exhorto de Peña Nieto, quien hizo un llamado “a la unidad nacional” para enfrentar el nuevo desafío para el país, 

sale sobrando. En vez de eso debería entregar el salario de un mes para obras de reconstrucción y emitir decretos 

con el fin de que todos los servidores públicos de alto nivel, además de diputados, senadores, magistrados, hagan 

lo mismo.  De lo contrario, es hora ya que los mexicanos nos deshagamos de caudillos de utilería política; de 

pacotilla parasitaria. 

 

*John Doe, título de una película protagonizada en la década de 1940 por el actor Gary Cooper, personaje 

manipulado por líderes empresariales que pretenden usar la inmensa popularidad de “Juan Nadie” para arrastrar a 

las masas y crear un partido político. 

 

 (Anselmo Estrada Alburquerque, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 

 

México, tiene futuro 

La solidaridad del pueblo mexicano no debe sorprender es algo inherente a nuestra idiosincrasia sin importar la 

latitud del territorio que ocupemos, pero se genera en medio de la tragedia una sensación agradable cuando recorre 

uno Pachuca y se encuentran que las calles están “tomadas” por cientos y no se sí exagero miles de jóvenes 

volcados en recolectar ayuda para quienes sufren directamente la violencia de la naturaleza manifestada en dos 

letales sismos. Vi a adultos con lágrimas en los ojos y evidentes nudos en las gargantas al ver el entusiasmo de los 

jóvenes de todos los estratos sociales participar, no con rostros de tragedia, por el contrario, con alegría y 

determinación al mismo tiempo lo que renueva la esperanza de que México es un país con futuro, porque el ejemplo 

lo están poniendo las nuevas generaciones. Mientras los que menos ayudan se dedican a proponer que el 

presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) se destine a la reconstrucción sin analizar que hacerlo cancelaría 

las elecciones federales del próximo año y eso generaría un caos, abriendo el paso a la anarquía acercando al país 

a una dictadura no tan perfecta como el escritor peruano Mario Vargas Llosa definiría al sistema político mexicano 

cuando aún o se registraba la alternancia. Reducir los presupuestos no sólo al INE sino a varios organismos puede 

contribuir, pero destinar todo el presupuesto es descabellado, porque se le estaría cancelando la posibilidad de un 

país democrático con todo y sus imperfecciones a los miles de jóvenes que hoy dan al país con su entusiasmo y 

solidaridad una esperanza de alcanzar estadios mejores a los que hoy vivimos. Quienes buscan generar el caos y 

sacar provecho político electorero de esta gran tragedia, debieran salir a la calle y ver los rostros de quienes 

“asaltan” las calles reuniendo apoyos para nuestros connacionales que están sumidos en la tragedia y que requieren 

no solo ayuda sino sus sonrisas para salir adelante.  

 

(Alberto Witvrum, página web) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Jovani Miguel León Cruz, alcalde de Tlaxcoapan, no llegó a acuerdo con vecinos que se protestaron ayer 

durante su informe de gobierno. El mandatario salió corriendo resguardado por su personal de seguridad y huyó 

del sitio, dejando ahí al representante del gobernador y a Asael Hernández Cerón, líder del PAN estatal. Por 

más que León Cruz quiso ocultar su informe no pudo evitar las muestras de inconformidad en su contra , 

encabezadas dicen, por el ex edil Miguel Ángel López.  

 

 

: Que Personas “vivales” han lucrado con el dolor y angustia de quienes sintieron el s ismo de 7. 1 en Pachuca y 

su zona metropolitana, pues ciudadanos reportaron en colonias céntricas de la capital hidalguense, como la 

Morelos o la Doctores, a dos personas que tocaron las puertas de las casas diciendo que eran miembros 

de Protección Civil y pretendían ingresar a los hogares donde observan lo que pueden robar . Las autoridades 

alertaron de inmediato a la población sobre estos presuntos ladrones y aclararon que no se están realizando visitas 

domiciliarias.  

 

: Que Educadoras de la guardería dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo reportan 

severos daños al inmueble ubicado en la colonia Aquiles Serdán en Pachuca. Grietas en pisos, paredes y techos 

dicen que son visibles en el sitio de resguardo para los hijos de trabajadores de la máxima casa de estudios , sin 

embargo, Protección Civil les indicó que son daños superficiales a pesar que las cuidadoras manifestaron sus 

dudas y preocupación.  

 

: Que La que ya balconearon en su distrito es a la diputada local Mayka Ortega Eguiluz a quien gente de 

municipios del Altiplano la califica como déspota, ya que en varias ocasiones ha dejado plantados en eventos a 

quienes le brindaron la confianza del voto, además de que les contesta mal las peticiones de gestión y pareciera 

que les está haciendo un favor cuando es su obligación como representante de la región el servir a la población. 

Dicen que la diputada ya se veía favorecida con cargos en el PRI estatal en el área de mujeres, pero al final no le 

tocó nada y por eso está enojada.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Tenemos el padrón disponible y a la espera, aún no nos dan una indicación hacia dónde dirigirlas, pero estamos 

al pendiente. Asimismo, ayer por la mañana nos pidieron de manera urgente herramientas menores como palas , 

picos, carretillas y demás que ya sumamos” 

Carlos Henkel Escorza 

Presidente de CMIC sobre apoyos 

 

"Todavía no mandamos a Chiapas, habré de llamar a las autoridades chiapanecas para ver si necesitan o si ya les 

llegó lo suficiente para su contingencia porque si no hay que mandar algunas toneladas de apoyo a esa entidad 

federativa” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador sobre ayuda a estados afectados por sismos 

 

"Este tipo de eventos nos alertan para seguir trabajando con la UNAM para que en Ciudad del Conocimiento puedan 

generar centros de estudios de geofísica en el estado, que se tengan más y mejores datos de estos fenómenos”  

Alonso Huerta Cruz 

Director de CITNOVA sobre centro de investigaciones sismológicas 

 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

QUE la tarde de ayer llegaron a Jojutla, Morelos, brigadas de salud del gobierno del estado, luego de que salieron 

por la madrugada del martes. Más tarde, el gobernador Omar Fayad dio el banderazo de salida a cien toneladas de 

víveres y ayuda que serán entregados en el municipio más afectado por el sismo del 19 de septiembre . La ayuda 

incluye, además, un puente medico aéreo, con 50 camas disponibles para dar atención en Pachuca a quienes lo 

necesiten.  

 

QUE quien salió a lucirse con sombrero ajeno fue el alcalde de Mineral de la Reforma, Raúl Camacho Baños, quien 

no tuvo reparo en subir a sus redes sociales que, junto a su esposa, Areli Maya, presidenta del Sistema DIF 

municipal, enviaba una ambulancia a la Ciudad de México, para atender heridos por el sismo. Hay algunos 

funcionarios a los que se les olvida que los recursos no son suyos.  

 

QUE una de las áreas que más rotación de personal ha tenido durante la administración de Yolanda Tellería Beltrán 

es la Secretaría Particular, cuya titular es Wendy Escamilla Palma, y es que la hija del contralor municipal Juan 

Escamilla Barrera tiene unas formas muy especiales para dar instrucciones, por lo que muchas de sus colaboradoras 

han preferido pedir su baja o un cambio de área. Y cómo no iban a hacerlo, si la secretaria particular las tiene bien 

checaditas a través de una cámara de videovigilancia instalada en la recepción.  

 

QUE la que anda insoportable es la nueva directora de Turismo en Tula, Magda Olguín, la cual se siente intocable 

por su amistad con altos funcionarios; es tanta su presuntuosidad que dos de las tres chicas que están a su cargo 

ya pidieron que la cambien, pues estaban mejor con Rocío Tirado; esperamos y la funcionaria local se baje de su 

nube y dé buenos resultados en materia turística.  

 

QUE quien sigue molesto es el titular del ninini (Consejo Consultivo Ciudadano), Esteban Ángeles Cerón, quien 

volvió a decir que la convocatoria de la comisión de selección para conformar el Comité de Participación Ciudadana 

del Sistema Estatal Anticorrupción es violatoria de derechos humanos, pues excluye a quienes han militado en algún 

partido político. El presidente del Consejo Consultivo Ciudadano ya se veía presidiendo el Comité, pero no se le hizo.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Día 2: la solidaridad de los mexicanos no necesita la arenga oficial, es un valor innato.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-MANUEL CRUZ: Ante la cercanía del segundo informe de labores, el magistrado presidente del Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo tiene la responsabilidad de informar sobre las acciones realizadas, porque incluso 

cuando no es año electoral el trabajo no cesa. Sin embargo, el pleno del TEEH optó por modificar el formato debido 

a las condiciones suscitas este 19 de septiembre; el evento será el viernes a las 13 horas .  

 

Abajo- MARÍA HERRERA: Y en Atitalaquia queda claro que la alcaldesa no es "monedita de oro" y también lo es 

que no logra hacer una verdadera cohesión para concretar un trabajo real a favor de los habitantes; muestra de 

ello es que nuevamente la administración de Herrara Jiménez se ve envuelta en dichos internos que evidencian su 

falta de capacidad resolutiva.  

 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

BACHUCA  

Expusieron los grillitos que cómo estará el tema de los baches en la capital hidalguense que el propio gobernador 

Omar Fayad tuvo que anunciar un programa millonario para responder ante la sociedad, en un aspecto en el que 

de plano al parecer no puede la alcaldesa Yolanda Tellería; son alrededor de 22 millones de pesos los que destinará 

entonces el gobierno estatal para solucionar otro de los compromisos incumplidos de la panista, a ver si así por lo 

menos pone de su parte en las otras demandas sociales que prevalecen.  

 

FASES  

Continuaron este miércoles al interior del Congreso local las entrevistas a los aspirantes que integrarán la Comisión 

de Selección que, a su vez, nombrará al Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, a 

través del organismo legislativo correspondiente. Los candidatos fueron cuestionados sobre diversos temas relativos 

a los cargos que pretenden y una de las interesadas de plano no acudió. Este fue el segundo grupo de entrevistados, 

de acuerdo con los calendarios establecidos para tales fines.  

 

IMPRUDENCIA  

Expusieron los grillitos que por iniciativa del alcalde de Tula, Gadoth Tapia, pero sin previa consulta con los mandos 

del estado, envió cuadrillas a la Ciudad de México supuestamente para respaldar las labores de rescate, luego del 

sismo que afectó parte de la capital del país; sin embargo, resultó que dicha presencia no era necesaria, por lo que 

lejos de ayudar sólo evidenció su falta de conocimiento en estos temas.  

 

CONSTA NTE  

Prevalecen las quejas porque el personal del ISSSTE en la región de Tulancingo, concretamente en el área de 

Farmacia, se brinda un servicio de tina manera muy descortés y los grillitos esperan que las autoridades 

correspondientes puedan hacer algo para que eso cambie y la derechohabiencia sea atendida de mejor manera .  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Brota magnitud de los daños por el 19-S: La Ciudad de México vivió ayer una jornada de vida y 

muerte. Rescatistas sacaron de los escombros a personas con vida, pero también los cadáveres de algunas de las 

víctimas del terremoto del 19 de septiembre. Bajo la lluvia, cuerpos de socorro y la sociedad civil luchaban anoche 

por rescatar el mayor número de sobrevivientes que se encontraban debajo de cerros de hormigón y varillas . La 

magnitud de los daños causados por el terremoto del 19-S quedó manifiesta al conocerse con mayor precisión los 

estragos que causó en Iztapalapa y Xochimilco, en la capital del país, así como en el municipio de Jojutla, en el 

estado de Morelos. De acuerdo con autoridades capitalinas, hasta anoche había 90 edificios dañados y 56 personas 

rescatadas. A nivel nacional, se reportaron 5 mil 92 escuelas con afectaciones y 6 mil 900 viviendas dañadas. En la 

Ciudad de México se solicitó la revisión de 2 mil 400 inmuebles; en Morelos se reportaron 2 mil viviendas afectadas; 

en Puebla, mil 700, y en Guerrero, 800. Luis Felipe Puente, coordinador Nacional de Protección Civil, informó de 

233 personas fallecidas en seis estados: 102 en la Ciudad de México, 69 en Morelos, 43 en Puebla, 13 en el Estado 

de México, cinco en Guerrero y una en Oaxaca. El presidente Enrique Peña Nieto fijó la ruta para atender la 

emergencia en tres fases: apoyo a la población damnificada, un censo de daños materiales y la reconstrucción. El 

jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, anunció que hoy emite la declaratoria de desastre para la Ciudad de 

México. (Misael Zavala, primera plana) 
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La Jornada-En CDMX, de 200 a 500 inmuebles con daños graves: Entre 200 y 500 inmuebles en la Ciudad 

de México tienen fracturas que significan un riesgo para la población, afirmó Luis Felipe Puente, coordinador nacional 

de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación (SG). Ante el daño económico que esto significa, anunció la 

creación inmediata de un fideicomiso humanitario, con recursos privados y administrado por la Secretaría de 

Hacienda, para el proceso de reconstrucción. Además, se inició la recepción de ayuda internacional, particularmente 

de especialistas en estructuras. “Tenemos de 200 a 500 viviendas registradas con fracturas de toda índole , que en 

este momento están siendo evaluadas. “Realizaremos el censo hasta que hayamos considerado que las estructuras 

colapsadas ya no tienen personas dentro y las otras que están en muy malas condiciones pueden colapsar . Estamos 

con el riesgo de muchas viviendas y edificios que quedaron bastante dañados en la capital de la República , y que 

de alguna manera las tenemos que evaluar con un grupo de estructuristas”, dijo. A las 20 horas, Luis Felipe Puente 

informó que el saldo del sismo se ubicaba ya en 233 decesos: 102 en la Ciudad de México, 69 en Morelos, 43 en 

Puebla, 13 en el estado de México, cinco en Guerrero y uno en Oaxaca. (Fabiola Martínez, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/09/21/politica/007n2pol 

Excélsior-¡NOS LEVANTAMOS!: A un día de ocurrida la tragedia que azotó el centro del país la solidaridad de 

los habitantes de la Ciudad de México, lejos de apagarse por las inclemencias del tiempo, se ha desbordado y en 

los edificios siniestrados se puede ver a rescatistas y voluntarios removiendo escombros para tratar de salvar vidas. 

Otros se encargan de abastecer de agua, medicinas, herramientas y alimentos a esos héroes anónimos. El sismo 

de magnitud 7. 1 grados ha cobrado ya 251 muertos, de los cuales 115 fallecieron en la Ciudad de México; 73 en 

Morelos; 44 en Puebla; 13 en el Estado de México; cinco en Guerrero y uno en Oaxaca, de acuerdo con Protección 

Civil de la Secretaría de Gobernación. El presidente Enrique Peña Nieto visitó Jojutla, Morelos, la zona más dañada 

en ese estado, y decretó tres días de luto nacional por las víctimas. Por su parte, la Comisión Reguladora de Energía 

dejó temporalmente sin ajustes los precios de las gasolinas, en tanto que Pemex garantizó el abasto. Los 

empresarios llamaron a no hacer compras de pánico para no generar desabasto artificial de productos. En tanto, la 

Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros dio a conocer que si su departamento o casa sufrió pérdida total , 

en el 01 800 990 10 16 lo asesorarán para reclamar el pago. Por otro lado, los partidos de futbol de la Liga MX 

harán pausa, al igual que los conciertos de Timbiriche y Jarabe de Palo; galerías y museos también suspenderán 

actividades. (Redacción, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/21/1189814 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Día con Día… 

 

El sismo secreto 

Los terremotos de Ciudad de México han marcado a fuego mi memoria, como la de todos los habitantes de ella. Lo 

fundamental de mi memoria del sismo de 1957 es el estilete de la indefensión de la infancia , eso inexplicable y 

terrible de lo que los padres no pueden protegernos. Tenía yo 9 años. El estilete que dejó en mi memoria el sismo 

del 85 fue el de la indefensión a secas ante la catástrofe, eso ante lo cual no puede protegernos nada: ni nuestros 

padres ni el gobierno ni Dios ni la ingeniería. Tenía 39 años. El sismo de antier ha dejado en mí un estilete más 

secreto. Es el primer sismo de la ciudad que le arrebata a mis hijos cosas que tenían, una casa y un departamento 

en la colonia Condesa donde apenas este año habían empezado a vivir , y donde no pueden dormir hoy ni podrán 

dormir por mucho tiempo. He acudido a la zona donde vivían, la misma donde vivieron sus abuelas y yo, y 

empezaban a vivir ellos, como en una especie de serena naturalidad de cambios y continuidades generacionales . 

Pasé la mañana de ayer caminando esas calles, familiares de tres generaciones, y me asombró el tamaño secreto 

de su destrucción. Había en la zona de seis cuadras por seis cuadras de que hablo un edificio derrumbado, en 

Amsterdam y Laredo, pero 10 o 12 edificios marcados ya por protección civil de la ciudad como inhabitables. Había 

otro tanto, quizá el doble, simplemente abandonados por sus inquilinos, temerosos de una réplica. Estaban esas 

calles de Amsterdam, Sonora, Michoacán y avenida México, rebosantes de rescatistas admirables, miembros de la 

policía, marinos y soldados, pero abrumadoramente vacías de vecinos. Me temo que en esa ausencia de vecinos 

está insinuada la verdadera dimensión del sismo que golpeó nuestra ciudad en estos días . Los daños visibles de los 

http://www.jornada.unam.mx/2017/09/21/politica/007n2pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/21/1189814
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edificios caídos son solamente una pequeña muestra de las construcciones heridas de muerte que han expulsado 

de sus entrañas la vida y que esperan solo una réplica para acabar de caer . Comparto con Carlos Puig esta 

impresión: la parte de la ciudad destruida por el sismo es mucho mayor de la que ha caído hasta ahora a sus pies.  

 

(Héctor Aguilar Camín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

1985-2017, lo que va de... 

Cuando a las 7: 19 de la mañana del jueves 19 de septiembre de 1985 un terremoto provocó la peor tragedia que 

ha sufrido Ciudad de México, nadie podía imaginar sus dimensiones. El entonces Distrito Federal estaba 

incomunicado, no había teléfonos, Televicentro en avenida Chapultepec, desde donde escribo estas líneas, se había 

venido abajo atrapando en la muerte a decenas de compañeros y amigos, yo empecé a transmitir por el recién 

creado canal 7 de Imevisión, pero nadie podía dimensionar la magnitud de la catástrofe. Recuerdo que comenzaron 

a llegar las primeras imágenes de edificios reducidos a escombros, irreconocibles, pero no llegaba la información, 

estábamos incomunicados. El Ejército ya en la calle por una reacción innata para ocuparse en las primeras tareas 

de ayuda y orden, pero el caos superaba todo. En Los Pinos, el presidente Miguel de la Madrid estaba aislado e 

incomunicado; para los demás, ausente. No podía recibir información más que por los sistemas de radio del personal 

del Estado Mayor Presidencial, que lo recibía de la Secretaría de la Defensa Nacional pero le impedían catalogar la 

hecatombe. Televisa se incorporó a la información a las pocas horas desde las instalaciones de San Ángel y Jacobo 

Zabludovsky había reporteado, incansable, desde los restos del Centro y las colonias Roma, Condesa, Del Valle, 

Doctores, vía el teléfono de su viejo Mercedes Benz. La desesperación sacó a la gente a la calle, y en la calle a 

organizarse, y algunos a enfrentar a los militares hasta que recibieron la orden de volver a sus cuarteles , lo que 

cumplieron como siempre. La ciudad, además de rota, seguía incomunicada, había caído la central de Teléfonos de 

México en Victoria, llevándose las líneas telefónicas. El presidente De la Madrid salió a la calle a hacer algunos 

recorridos al día siguiente y a grabar un mensaje. Pero ya le reprochaban lo que algunos llamaron ausencia, que él 

siempre negó y en su libro ratificó. Ahora, exactamente 32 años después, siendo éste otro país, la naturaleza nos 

vino a recordar brutalmente la pequeña dimensión del ser humano frente a ella, como lo había hecho 12 días antes, 

el jueves 7, con un primer terremoto superior al de 1985, pero sin daños ni víctimas en Ciudad de México, daños y 

víctimas que se multiplicaron en Chiapas y Oaxaca, pero el martes fue otra vez Ciudad de México. Pero ya había 

otra cultura de prevención social, que no había entonces, y otros medios de comunicación, redes, que tampoco 

existían ni en sueños, que permitieron que el sismo se siguiera e informara, se conociera y sufriera, en tiempo real. 

Y si en 1985 surgió lo que luego llamarían sociedad civil, en la distancia primaria del gobierno y la dimensión del 

siniestro, hoy, con el humor social que se vive, ¿podría nacer otra organización ciudadana, que ya se ve en las 

ayudas y voluntariados? Podría ser, pero no veo una ausencia de gobierno en la tragedia, un ánimo social como 

entonces ni tampoco a quien pudiera encabezarla hoy.  

Nos vemos mañana, pero en privado 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

: Que expertos concluyeron ayer la inspección del Palacio de San Lázaro tras el terremoto del martes y, entre otros 

aspectos, identificaron sendas fisuras en las uniones estructurales de los edificios B y H, a los lados del A, donde se 

encuentra el salón de sesiones. Asimismo, hubo un agrietamiento de 30 centímetros en la cabina principal del Canal 

del Congreso, por lo que el presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, espera un 

dictamen final para el próximo lunes a fin de definir, al lado de los coordinadores parlamentarios, si el pleno sesiona 

en su recinto o en una sede alterna.  

 

: Que los diputados federales del PRD, encabezados por Francisco Martínez Neri, se mostraron más que 

indignados por la manipulación de una fotografía en redes sociales, donde seis legisladores de la bancada sostienen 

cartulinas con la frase “No #Donaremos a #Damnificados”, cuando en realidad dicha manifestación ocurrió en la 
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sesión del 1 de septiembre y la leyenda original fue “No al #FiscalCarnal”. “Insensible y vil”, fue lo menos que 

dijeron los perredistas de esa tergiversación, justo en medio de la tragedia generada por el sismo.  

 

: Que entre ayer y hoy, el Sindicato Nacional de Tranajadores de la Educación, que dirige Juan Díaz de la Torre, 

entregó a la Secretaría de la Defensa Nacional 60 toneladas de víveres y productos diversos en apoyo para los 

damnificados por el sismo, así como 50 más a la Cruz Roja de manera simbólica en la capital. En forma paralela, el 

magisterio repartirá en total 326 toneladas a la institución de salud y a las zonas militares de diversos estados por 

conducto de las secciones sindicales.  

 

: Que el espaldarazo presidencial del día fue ayer para el comisionado nacional de Seguridad, Renato Sales, y el 

titular de la Policía Federal, Manelich Castilla, a quienes Enrique Peña convocó a mantener el esfuerzo para 

brindar la seguridad que demandan los mexicanos frente a la tragedia desatada por el sismo. El mandatario 

encabezó una reunión de balance de las labores de apoyo en las instalaciones de la Comisión Nacional de Seguridad, 

en Constituyentes, donde envió un mensaje de reconocimiento a los elementos de todas las divisiones de la PF en 

tareas de auxilio a los damnificados.  (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

GENEROSOS Y EGOÍSTAS´ 

La experiencia y las pruebas conductuales, sin embargo, sugieren que los humanos suelen actuar con una 

generosidad sorprendente. Una vez más miles de personas salieron a las calles o hicieron donaciones para ayudar 

a los damnificados. Nos hemos acostumbrado a estas expresiones de solidaridad, pero también vimos tras el sismo 

cómo algunos aprovechaban la inmovilidad de los automovilistas para asaltarlos. Otros, haciéndose pasar por 

personal de protección civil, saquearon viviendas. Unos días antes camiones con ayuda para los damnificados de 

Oaxaca y Chiapas fueron saqueados. No es México el único lugar del mundo en el que se registran estos contrastes. 

Los seres humanos somos extraordinariamente generosos, pero también profundamente egoístas. La gran pregunta 

es cuál es la verdadera naturaleza humana: la altruista o la egoísta. Cada quien ofrece su respuesta según su 

optimismo o pesimismo o sus creencias religiosas. No ha habido, sin embargo, comprobación científica de si los 

seres humanos somos naturalmente generosos o egoístas. Tampoco sabemos si éstas características las define la 

genética o el ambiente. Ariel Knafo, de la Universidad Hebrea de Jerusalén, dice que al parecer “la naturaleza 

humana tiene aspectos tanto prosociales como egoístas” (Scientific American, 1. 9. 14). Por lo menos una parte de 

la generosidad parece genética. Knafo dice haber identificado un “gen relacionado con el comportamiento altruista” 

que tiene una variante asociada con una conducta más egoísta en infantes. Pero también hay indicios de que cuando 

menos una parte de la solidaridad procede de una necesidad del ser humano de colaborar para garantizar una 

mayor posibilidad de supervivencia. Richard Dawkins, el biólogo evolucionista, ha planteado en su clásico The Selfish 

Gene que el gen, y no el individuo, es el elemento fundamental del proceso evolutivo. El gen es por naturaleza 

egoísta y hará todo lo posible por garantizar su sobrevivencia y multiplicación. El altruismo debe enseñarse porque 

no es una parte fundamental de la naturaleza humana. De hecho, según Dawkins, los humanos somos los únicos 

seres con capacidad para superar las disposiciones de nuestros genes. La experiencia y las pruebas conductuales , 

sin embargo, sugieren que los humanos suelen actuar con una generosidad sorprendente. Para ayudar a los demás, 

y no solamente a quienes comparten sus genes, están dispuestos a hacer sacrificios enormes, incluso de su propia 

vida y de la posibilidad que sus genes puedan sobrevivir y multiplicarse. Quizá la generosidad con la que reacciona 

la sociedad mexicana en estos momentos hacia los damnificados sea simplemente un acto de empatía. Cuando 

vemos a otros en una situación difícil nos identificamos con ellos. Al ayudarlos, tal vez buscamos que alguien nos 

apoye en caso de que enfrentemos una situación similar. En este momento vemos que no sólo las personas sino 

las instituciones gubernamentales y las empresas ayudan a los damnificados. Los políticos y los empresarios se han 

dado cuenta de que pueden obtener votos y ventas con mayor facilidad si proyectan una imagen de generosidad. 

El egoísmo quizá sea indispensable para sobrevivir y avanzar en la política y el mercado, pero logra más el egoísta 

que proyecta una imagen de generosidad. Supongo que todos tenemos algo de egoístas y de altruistas. Hoy nos 

emocionamos ante la espontánea generosidad de quienes han apoyado a los damnificados. Pero estoy seguro que 

en días o semanas veremos muchas de las despensas surgidas de la generosidad de la gente en bolsas con logotipos 

de partidos y gobiernos.  
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¿Quién revisó? 

Qué bueno que haya solidaridad y gente que haga todo lo posible por rescatar a los niños de la escuela Enrique 

Rébsamen. Pero ¿no hay una responsabilidad de la autoridad para verificar que las escuelas estén en edificios 

estructuralmente sólidos? 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Mancera lanzó un reto por el 19-S 

Bien recibida por diversos sectores fue la postura que asumió ayer el jefe de gobierno de la Ciudad de México , 

Miguel Ángel Mancera, al dejar claro y sin ambages que no dejará el cargo hasta que la emergencia cese en la 

CDMX. Nos hacen ver que don Miguel estaba listo para dejar el cargo para embarcarse hacia la aventura presidencial 

de 2018. Pero, literalmente, el terremoto del 19-S se le atravesó en el camino. Aunque muchos aseguran que el 

pronunciamiento de Mancera es lógico, pues le sería muy castigado dejar el barco ahora, algunos de sus cercanos 

comentan que si la ven tan fácil, seguramente varios de sus adversarios políticos estarían dispuestos a hacer lo 

mismo: primero, a decir abiertamente que buscan la candidatura presidencial en sus respectivos partidos, y después, 

que se comprometan a no dejar el cargo hasta que termine la emergencia en el país . ¿Quién toma el reto? 

 

Nadie vio los 53 millones de Anaya 

Por las manos de tres notarios públicos pasaron los papeles de compra-venta de la nave industrial que el presidente 

nacional del PAN, Ricardo Anaya, vendió en 53. 7 millones de pesos a una empresa que fue creada sólo un mes 

antes y que se constituyó con un capital social de 10 mil pesos. La notaria pública número 31 de Querétaro, Estela 

de la Luz Gallego Barredos, dio fe, en julio de 2016 de la creación de la empresa que compró en agosto el inmueble. 

Esa misma notaria protocolizó la venta en 53. 7 millones. Al parecer, nunca le causó alguna suspicacia la transacción. 

El notario público 8 de Zapopan Jalisco, Salvador Cosío Gaona, formalizó en septiembre la cesión de los dueños 

originales de la empresa al nuevo socio mayoritario. Tampoco le generó ninguna duda que los propietarios de la 

empresa constituida en julio cedieran dos meses después las acciones a otra persona. Y mención aparte merece el 

notario 29 de Querétaro, que en sólo unas horas expidió un acta notarial en la que convenientemente se omite 

mencionar la fecha de la protocolización en la que los primeros dueños le entregaron sus acciones de la empresa 

al nuevo dueño. Todo indica que lo más normal del mundo es que empresas con pequeñísimos capitales se hagan 

de grandes activos que valen millones. ¿Simulación para beneficio de la clase política? 

 

El misterioso asesinato de un Sandoval 

Entre políticos de Nayarit hay desconcierto por el asesinato de Hugo Sánchez Sandoval, sobrino del ex gobernador 

de Nayarit Roberto Sandoval, quien es investigado por la PGR por presunto enriquecimiento ilícito, y señalado por 

sus nexos con su ex fiscal Édgar Veytia, actualmente preso en Estados Unidos, acusado de narcotráfico. La sorpresa, 

nos comparten, se debe a que el homicidio cometido por un grupo de hombres armados se registró sólo unas horas 

después de que su tío dejara la gubernatura, y sobre todo porque la víctima era uno de los hombres de más 

confianza de don Roberto y, abundan, estaba metido en la compra de caballos nos, el pasatiempo favorito del ex 

mandatario. Se preguntan si será un hecho delincuencial que nada tiene que ver con el parentesco con el 

cuestionado ex gobernador, o un mensaje que alguien le está mandando a Sandoval.  

 

Dan las gracias al gobierno de Perú 

La noche del 19 de septiembre, día del terremoto en la zona centro de México, el gobierno de Perú ofreció a las 

autoridades mexicanas la colaboración de 50 rescatistas para ayudar en las calles de la Ciudad de México . Sin 

embargo, la Secretaría de Gobernación, a cargo de Miguel Ángel Osorio Chong, dio las gracias, pero respondió que 

no eran necesarios. Así que la administración peruana dejó solamente sus condolencias por las víctimas del sismo.  
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Reforma-Templo Mayor… 

 

NO ES por agüitarle a nadie la precampaña, peeero...es muy probable que entre la clase política de la Ciudad de 

México haya más de un damnificado por el sismo.  

 

Cosa de pensar, ¿con qué cara van a pedir licencia los suspirantes, estando la capital en su hora más negra?  

 

SOBRE TODO porque sería una píldora muy difícil de pasar eso de dejar botados a los capitalinos con el problema 

de la reconstrucción, para luego regresar a pedirles el voto a esos mismos habitantes de la CDMX a los que ya se 

mandó al diablo.  

 

Y, NO, por supuesto la bronca no es sólo para Miguel Mancera, Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal, sino para la 

larga lista de delegados que también sueñan con gobernar la ciudad, o que quieren ser diputados federales o, ya 

en plan pobre, convertirse en asambleístas.  

 

PÁSENLE las sales de olor a los gobernadores y frótenle alcohol en la nuca a los alcaldes, porque ya es un hecho: 

el proyecto del Presupuesto 2018 se va a ajustar para cubrir las necesidades que provocaron los sismos , lo cual 

hará aun más chica la cobija de los recursos.  

 

LO QUE era un rumor se convirtió en noticia oficial, cuando José Antonio Meade estimó que serán unos 9 mil 

millones de pesos los que se destinen a la reconstrucción en Chiapas, Oaxaca, Morelos, Puebla, Estado de México 

y CDMX.  

 

ESTO significa que habrá que recortar muchas de las partidas que ya se habían prometido a los estados . A ver 

ahora si alcanza.  

 

A PROPÓSITO de dinero pal' sismo, alguien soltó en redes sociales una idea que suena muy bien: que los partidos 

políticos donen el 50% de sus prerrogativas a la reconstrucción en los estados afectados.  

 

SE TRATA de una bolsa de unos 3 mil millones de pesos. Y aunque siempre las autoridades han explicado que ese 

tipo de movimientos no los permite la ley, dicen que esta vez realmente le están buscando la forma para lograrlo.  

 

INCLUSIVE el dirigente priista Enrique Ochoa se subió rápido al asunto y comenzó a empujar la propuesta.  

 

Se sabe que ayer mismo hubo una reunión entre representantes partidistas y consejeros electorales -entre los 

asistentes estuvieron Lorenzo Córdova y Ciro Murayama-para tratar de encontrarle la cuadratura administrativa al 

círculo legal.  

 

HABRÁ que seguir de cerca las negociaciones y, sobre todo, si los partidos políticos demuestran que no sólo saben 

extender la mano para pedir, sino también para ayudar.  
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